

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La actitud de Francia

Los Gobiernos franceses habían preparado desde hace mucho tiempo la ruptura de las relaciones comerciales con España, elevando previamente, en la tarifa general de su Arancel, los artículos que tenemos más interés en exportar. Este procedimiento había dado siempre excelentes resultados. Cuando Francia deseaba alguna concesión de carácter arancelario, elevaba en su primera columna los derechos de las frutas y de los vinos, nos amenazaba con aplicar los derechos elevados y los Gobiernos españoles ante el clamoreo que previamente se producía por los elementos afectados, transigían; cedíamos a las pretensiones francesas a cambio de que dejaran sin efecto sus amenazas.

Pero esta vez, por haber exagerado la nota los franceses, se han equivocado. El Gobierno español ha hecho cuanto ha podido para evitar la ruptura; pero no se ha rendido a discreción y nuestros vecinos de allende el Pirineo han quedado un poco sorprendidos. No esperaban esa resistencia de la opinión española, que creían muerta, y la prueba es las medidas que han tomado, que equivalen al cierre de la frontera francesa para los productos españoles, lo cual constituye una agresión mucho más seria que una simple ruptura comercial. Tal significación tiene el aumento de la tarifa general francesa, con derechos suplementarios del 25 al 80 por 100 "advalorem".

Pero al poner en práctica esa desatentada política, Francia ha tenido que reconocer la realidad; y la realidad es que, si no absolutamente necesarios, a lo menos le son muy convenientes para su economía una larga lista de productos españoles, que, a pesar de la guerra sin cuartel que intentan nuestros vecinos, se han visto obligados a dejar "libre de derechos".

En cambio, España puede sustituir todos, absolutamente todos los productos que recibe de Francia por los de otros países. A las agresiones tan duras como injustificadas de Francia, podemos responder elevando nuestro Arancel en forma que no quede exceptuado ningún producto. ¿Qué quiere decir eso? Pues sencillamente, que a Francia le son indispensables los productos españoles que deja libre de todo derecho.

¿Cuál debe ser la conducta del Gobierno español? Pues imponer derechos de exportación a estos productos cuando se dirijan a Francia, si es que Francia persiste en su conducta, que no tiene ninguna justificación.

DR. R. DE LINARES

Consulta de Medicina general y especial de enfermedades de los ojos.
De 12 a 2 y de 4 a 6
Gisbert n. 1-1.º Teléfono 834

ENTUSIASTA DESPEDIDA A LA ARTILLERÍA

Al describir la hermosa y entusiasta despedida que ayer se le hizo al grupo expedicionario de Artillería que marchó a Marruecos, sentimos una verdadera satisfacción, por que Cartagena, respondiendo a nuestro llamamiento, acudió a despedirlos, a pesar de ser las 5 1/2 de la mañana cuando las tropas salieron para la estación.

La marcha.—A las cinco en punto de la mañana y sin sentirse el frío intensísimo de estos pasados días, formaron las baterías en la plaza del Hospital, mientras que la banda de música del Regimiento «Cartagena» entonaba un precioso y patriótico pasodoble.

A los pocos minutos de estar formados y haberse pasado lista, el estruente toque de atención lanzado por el corneta de órdenes nos anuncia la llegada del General Casaldueño, segundo Jefe de la plaza, el que seguido de sus Ayudantes y demás Jefes de la Comandancia de Artillería, les pasó revista.

A las cinco y media rompen marcha. Los soldados van rodeados de inmenso público que no cesa de aplaudirlos y vitorearlos. Ellos, emocionados y agradecidos a aquellas muestras de cariño y simpatía, lanzan continuas vivas a Cartagena.

Por la plaza de la Merced y calle de San Diego es imposible dar un paso. Una verdadera muchedumbre les invade y los balcones también están llenos de damas, aplaudiendo todos y dando numerosos vivas, llenos de entusiasmo.

La muchedumbre continúa alrededor de ellos, siguiéndoles hasta la estación, donde el penetrar es ya materialmente imposible, pues otros, adelantándose a las fuerzas, la han ocupado en su totalidad.

En la estación.—Como dejamos dicho, estaba llena de público, que al aparecer las tropas prorrumpe en vivas a España, al Rey, a la Artillería y a Cartagena.

A duras penas, pues casi no podíamos movernos del sitio, dada la aglomeración de personal, vimos al Excelentísimo Sr. Capitán General, con sus ayudantes; al Gobernador Militar, General segundo Jefe, coroneles de Artillería, Estado Mayor y «Cartagena», tenientes coroneles de «Sevilla» y «Palmas» y numerosas comisiones de Ejército y Marina.

El Ayuntamiento.—A las 6 se presentó en los andenes el Excelentísimo Ayuntamiento, presidido por el Alcalde, señor Zamora, y ediles Dorda Fernández y Sánchez, los cuales obsequiaron a los expedicionarios con paquetes de cigarrillos de 0 85, 30 cajas de pastas y 30 botellas de coñac.

Otro obsequio.—Aparte del que por la Comandancia de Artillería de esta plaza se les hizo, algunos industriales como los señores Bobadilla (D. J.) y Garrés, (D. O.), regalaron botellas de coñac y de vinos finos para el viaje.

La salida.—Es imposible, de todo punto, el reseñar lo solemne del momento de la partida.

Los estribos de los coches donde iban los bravos artilleros, estaban llenos de déudos y amigos que no cesaban de abrazarlos y estrechar sus manos.

¿Cuántas lágrimas fueron derramadas ayer! ¿Qué escenas más tristes presenciaron nuestros ojos!

Pero esto pronto pasa; un viva a España es lanzado por el señor Coronel de Artillería, en cuyo momento las bandas del 88 y 70 como también la de cornetas de Artillería dejan oír la Marcha Real, y esto nos entusiasma de tal modo, nos entremos tan extraordinariamente, que costamos

con toda la fuerza de nuestros pulmones al viva.

El tren ha arrancado. El momento es sublime. Las banderas siguen la Marcha Real. El público grita: ¡Viva la Artillería! Los soldados alzan sus gorros gritando ¡viva Cartagena! entre una ovación ensordecedora.

Después, el regreso del pueblo a sus casas ya no es tan tan alegre; se de lamentos y comentarios, dirigiéndose todas las miradas hacia el convoy, que va a entrar en el Barrio de Peral, izándose en uno de los últimos vagones una hermosa bandera con los colores nacionales, que un soldado hiciera y a la cual no cesaba de cantarle: «Bandera tu eres roja, banderita tu eres guada...»

El alumbrado.—Cartagena pronunció ayer frases de alabanzas para el señor Alcalde, que ordenó que, contra lo que es costumbre, el alumbrado eléctrico de la población continuase encendido toda la noche.

Nosotros también, haciéndonos eco de esas alabanzas, le enviemos nuestro aplauso.

A mi hijo que marchó a Melilla

Con la mochila y el fusil colgado
Te vi marchar para la guerra erguido,
Con ánimo resuelto y decidido
A cumplir tus deberes de soldado.

Tu madre amargamente te ha llorado
Y todos tus hermanos te han sentido,
Y yo mi inmensa pena he reprimido
Y el dolor de tu marcha lo he ocultado.

Sólo un momento vaciló mi calma
Que quisiera siempre conservar serena,
Por ser de herencia inmarcesible patria
(ma,

Y fué que al verte, sin temor ni pena,
Pedir rendido, por tu suerte y alma,
A la Virgen que adora Cartagena.

Antonio Sintas

Información de Guerra

De la Plaza

En el campo de Santa Lucía ha efectuado esta tarde prácticas de instrucción un batallón del Regimiento Cartagena con el tren regimental completo, desfilando las fuerzas a la salida y regreso acompañadas de la música.

—Han sido dados de alta de instrucción los reclutas de cuota del Regimiento núm. 70.

Información de Marina

Varias noticias

Se conceden dos meses de licencia por enfermo para Madrid y Cartagena al teniente de navío don Luciano Extremera y Romero.

—Se destina a la Estación de Submarinos de Cartagena al tercer maquinista de la Armada don José Ramón Martínez.

—Cesan en sus actuales destinos y quedan de dotación de esta Base Naval de Submarinos el personal que se relaciona:

Cabo de marinería Francisco Canillas Moreno, «Recaide»; cabo de artillería Hilario Basallote González, «Alfonso XIII»; cabo radio Fernando Martín Flores, «Recaide»; cabo radio Joaquín Dorado Otero, «Infanta Isabel»; Marinero de 2.º Dionisio Rivas Gutiérrez, «Alfonso XIII»; marinero de 2.º Eduardo de la Cruz, «Lancha M. 2»; aprendiz fogonero José Sanpedro Sanjuan, «Alfonso XIII».

LA SEÑORA

Doña María Francech Carrillo

VIUDA DE MARTINEZ

ha fallecido a los 91 años de edad, a las tres de la tarde de hoy habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su Director espiritual, sus afligidísimos hijos doña Socorro, don Camilo Martínez, Coronel de Infantería de Marina; don Ramón (ausente), doña Francisca y doña Lucrécia; hermano don José (ausente); hijos políticos doña María Dolores Romer; don José María Sabater y don Felipe Viscarrodó, Comisarios de Marina (ausentes); Nietos Biznietos, Sobrinos y demás familia

al participar tan sensible pérdida ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistir a la conducción de su cadáver que tendrá lugar a las tres de la tarde de mañana, desde la casa mortuoria, calle de la Marina, 14 (Barrio de Peral) llegando a la Plaza de España a las cuatro, y desde allí al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por lo que le quedarán eternamente agradecidos.

Barrio de Peral, 19 Diciembre de 1921

El duelo se despiden en el sitio de costumbre.
Las exequias fúnebres se celebrarán en el Barrio de Peral

Episodios De Sociedad

Los que viajan
—Ha regresado del extranjero el director del Banco Hispano-Americano don Juan Castillo.

—A posesionarse de su nuevo destino ha marchado a Irún don Vicente Torá, Jefe de Administración de Aduanas.

—De Morella han regresado los Marqueses de Fuente el Sol y su hijo Popito de la Figuera Calta.

—De Madrid el joven Eduardo Navia Ocorio Aguirre.

Enfermos
En Madrid se encuentra gravemente enfermo el padre político del Capitán de Corbeta don Antonio Alonso.

Letras de luto
Nuestro querido amigo el Capitán de Corbeta don Antonio Moreno de Guerra sufre una nueva desgracia de familia por el fallecimiento de su hermano político, residente en Cádiz.

Le acompañamos en su honda pena.
—A la avanzada edad de 91 años ha fallecido la virtuosa señora doña María Francech Carrill, madre de nuestro querido amigo el coronel del Regimiento de Infantería de Marina, don Camilo Martínez.

Dios, Nuestro Señor, habrá recibido en su seno el alma de tan bondadosa señora, y le rogamos otorgue a sus afligidos hijos y demás familia la resignación cristiana para sobrellevar pérdida tan irreparable.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y maría.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 3 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 3.ª derecha

Para enseñanza de la mujer

La doctora turca Feridé Hanem, de Angora, dice así en una interviú con un periodista americano, que se publica en *La Chiosa*:

«Para las occidentales, el derecho de la mujer significa tan solo el poder gastar locamente, y casarse y no tener hijos. Esas mujeres de Occidente viven para el almacén de modas, para la novela y el teatro. Los hombres han de ser sus esclavos por la sensualidad; ¡y a eso le llamáis civilización! Nosotros tenemos un programa bien distinto, a saber: abolición rigurosa de la poligamia (cosa que, por lo demás, casi no se practica ya), y que sea restituida la mujer al puesto cuyo en el mundo, el puesto verdadero y eterno; el hogar doméstico.»

JUNTA
de Protencción a la Infancia
Número premiado hoy